



DECLARACIÓN ESPECIAL SOBRE EL DECENIO INTERNACIONAL DE LAS LENGUAS INDÍGENAS 2022 – 2032

Las Jefas y Jefes de Estado y de Gobierno de América Latina y el Caribe, reunidos en Ciudad de México, México, en ocasión de la VI Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), el 18 de septiembre:

- 1.** Teniendo en cuenta la Declaración de las Naciones Unidas sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas, que trata sobre sus derechos individuales y colectivos, en lo referente al derecho a revitalizar, utilizar, fomentar y transmitir a las generaciones futuras las lenguas y tradiciones orales, filosóficas, sistemas de escritura y literatura;
- 2.** Acogen con beneplácito la Resolución 74/135 de fecha 18 de diciembre de 2019 de la Asamblea General de Naciones Unidas, que proclama el periodo 2022 – 2032 como el Decenio Internacional de las Lenguas Indígenas con el fin de llamar la atención sobre la grave pérdida de lenguas indígenas y la necesidad apremiante de conservarlas, revitalizarlas y promoverlas;
- 3.** Reconocen la importante labor del Grupo de Trabajo Mundial para construir el Decenio de acción por las lenguas indígenas (IDIL 2022-2032), el cual viene trabajando en la preparación, planificación, implementación y supervisión de las actividades del Decenio Internacional de las Lenguas Indígenas (2022-2032).
- 4.** Destacan la importancia de preservar los derechos lingüísticos de los pueblos indígenas en el mundo y el compromiso de trabajar para la preservación, transmisión, fomento y desarrollo de las lenguas y culturas indígenas, en los hogares, la vida comunitaria y la sociedad en conjunto.
- 5.** Se comprometen, en el marco del Decenio Internacional de las Lenguas Indígenas 2022-2032, a diseñar e implementar políticas



públicas que avancen hacia la revitalización, preservación y el desarrollo de las lenguas indígenas.

6. Se congratulan por la creación del Instituto Iberoamericano de Lenguas Indígenas que tiene por objetivo fomentar la conservación y el desarrollo de las lenguas indígenas habladas en América Latina y el Caribe, y expresan su voluntad de contribuir a su consolidación.

Ciudad de México, 18 de septiembre de 2021.



SPECIAL DECLARATION ON THE INTERNATIONAL DECADE OF INDIGENOUS LANGUAGES 2022 – 2032

The Heads of State and Government of Latin America and the Caribbean, gathered in Mexico City, United Mexican States, on the occasion of the VI Summit of the Community of Latin American and Caribbean States (CELAC), on September 18th, 2021:

1. Taking note of the United Nations Declaration on the Rights of Indigenous Peoples, which addresses their individual and collective rights, regarding the right to revitalize, use, promote and transmit to future generations oral and philosophical languages and traditions, writing systems and literature.
2. Welcome Resolution 74/135 of the United Nations General Assembly dated December 18th, 2019, which proclaims the period 2022 - 2032 as the International Decade of Indigenous Languages in order to draw attention to the serious loss of indigenous languages; and the urgent need to preserve, revitalize and promote them.
3. Recognize the important labor of the Global Task Force to Build the Decade of Action for indigenous languages (IDIL 2022-2032), which has been working on the preparation, planning, implementation and monitoring of the activities of the International Decade of the World's Indigenous Languages (2022-2032).
4. Emphasize the importance of preserving the linguistic rights of indigenous peoples in the world and the commitment to work for the preservation, transmission, promotion and development of indigenous languages and cultures, in households, in communities and in society as a whole.
5. Commit, within the framework of the International Decade of Indigenous Languages 2022-2032, to design and implement public policies that advance towards the revitalization, preservation and development of indigenous languages.



6. Welcome the creation of the Ibero-American Institute of Indigenous Languages, which aims to promote the preservation and development of the indigenous languages spoken in Latin America and the Caribbean, and express their willingness to support its consolidation.

Mexico City, September 18th, 2021.